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						 		IG Freizeit Flawil		

Protokoll 7. Vereinskonferenz IG Freizeit 
Mittwoch, 1. Juni 2016 
19.15 Uhr Lindensaal 

 
 

Anwesend 

IG Freizeit   Ignaz Mainberger, Stv. Vorsitz 
  Eddie Frei, Vorsitz KFS und Gemeinderat, Spurgruppe: Anna Lumpert 
 
Entschuldigt Mitglied Kommission Kultur, Freizeit und Sport, Andrea Egli (Vorsitzende) 

Mitglied Spurgruppe Claudia Grollmann 
 
Vereine  Frauengemeinschaft, NaturschutzVerein, Hilfsverein, Hospizgruppe Flawil und 
  Umgebung, Gemeindebibliothek, Verkehrsverein, Feuerwehrverein,  
  Samariterverein, Modelleisenbahn Club, Kodex Verein 
 
Entschuldigt Bäuerinnen-Vereinigung, Ludothek 

1. Begrüssung  
  
Ignaz Mainberger begrüsst in Vertretung von Andrea Egli (Ferien) die 14 Vereinsvertreter herzlich 
zur Versammlung der IG Freizeit. Es sind 10 Vereine vertreten (ca ¼ der IGF-Vereine). 
Ebenfalls musste sich Claudia Grollmann aus der Spurgruppe krankheitshalber entschuldigen. 
Gemeinderat und Vorsitzender der KFS-Kommission Eddie Frei wird in unserer Runde willkommen 
geheissen. Er wird im ersten Teil der Versammlung dabeisein. 
 
Eine Präsenzliste wird geführt. 
 
Brief von Andrea Egli  

Der Vorsitzende liest das Verabschiedungsschreiben von Andrea Egli vor.  

Während 7 Jahren, seit der Gründung der IGF-Kommission ist Andrea dabei und hat sich mit viel 
Engagement und Herzblut für die Flawiler Vereine, insbesondere die Freizeitvereine, eingesetzt 
und diese vertreten. Aus Zeitgründen sowie infolge Weiterbildung hat sie bereits vor einem Jahr 
ihren Rücktritt angekündigt. Sie bedankt sich für die Zusammenarbeit, für das grosse Engagement 
der Vereine. 

Worte von Eddie Frei / Unicef Label 

Gemeinderat Eddie Frei begrüsst die Anwesenden und dankt für ihr Erscheinen. Er erwähnt, dass 
Andrea Egli bereits an der KFS-Sitzung verabschiedet worden sei. Er wird ihr zu einem späteren 
Zeitpunkt den Sozialzeit-Ausweis übergeben, worin ihre ehrenamtliche Arbeit aufgeführt ist. 
Obwohl Andrea sowie auch Eddie bereits einige Anfragen und Telefonate für eine/n Nachfolger/in 
geführt haben, wurden sie noch nicht fündig. Die Spurgruppen-Mitglieder Claudia Grollmann und 
Anna Lumpert wollen diese Aufgabe nicht übernehmen. Eddie Frei appelliert an die Anwesenden, 
in ihren Vereinen nach Personen Ausschau zu halten und sich allenfalls zu melden. Der jährliche 
Aufwand halte sich in Grenzen: ca. 6 Sitzungen KFS-Kommission sowie Besprechungen (ca. 2) in 
der Spurgruppe. Die Kommission sei ein Sprachrohr der Vereine und sehr wertvoll, ermögliche 
einen spannendern Einblick ins Flawiler Vereinsleben und die Zusammenarbeit mit der Gemeinde. 
Es werden Vorschläge für den Flawiler Preis eingebracht. Die Suche nach einem Vorsitz geht 
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weiter! Falls niemand gefunden werde, wäre der Sitz vakant und es müsste sich sogar eine 
Auflösung der IG-Freizeit auf die nächste Vereinskonferenz überlegt werden!! 

Der Gemeinderat hat sich zum Ziel gesetzt das Unicef-Label zu erhalten. Verschiedene 
Massnahmen müssen aber getroffen werden zum Erhalt des Labels um der Überschrift „Flawil ist 
kinderfreundlich“ gerecht zu werden. Konkrete Kinder-Jugend- und Familienarbeit wird gezielt 
unterstützt. Der Betrag von Fr. 5'000.-- würde zur Verfügung stehen. Ein nächstes Ziel ist, mit 
verschiedenen Vereinen ein Kinder- und Jugendfest zu organisieren. Interessierte Vereine sollen 
sich doch bitte bis Ende Oktober 2016 melden. 

2. Domino-Anlass 

Anna Lumpert lässt mit grossen „Domino-Steinen“ aus Papier die letzten drei Anlässe kurz Revue 
passieren: 2014 Einladung der Ludothek (Besichtigung Ludo, Spielen), 2015 Natuschutzverein 
(Führung durchs Botsberger Riet anl. 20-Jahr-Jubiläum). Der dritte Stein legte dieses Jahr die 
Frauengemeinschaft (FG) und lud zu einer Vollmondwanderung im Februar 2016 ein. Etwa 15 
VertreterInnen von Flawiler Vereinen und ebensoviele Frauen der FG haben sich für diesen 
stimmigen Anlass angemeldet. Zwar war der Himmel an diesem Abend bedeckt, doch zeigte sich 
der Mond oberhalb von Alterschwil kurz zwischen den Wolken. Im Rest. Hirschen, Egg wurden wir 
herzlich begrüsst und mit einer feinen Minestrone verwöhnt. Suppe und Getränke wurden offeriert 
(Gemeinde und FG je die Hälfte). Der Anlass hat Anklang gefunden, bestand doch gute 
Möglichkeit sich gegenseitig auszutauschen. 

Es wird ein Verein gesucht, der im nächsten Jahr den Domino-Anlass organisiert. Die Gemeinde 
leistet jeweils einen Beitrag für einen Apèro. Spontan meldet sich niemand aus der Runde. 

3. Auswertung der Standortbestimmung IG-Freizeit 

Die Fragen und Anliegen von Vereinen aus dem Workshop der letzten Vereinskonferenz werden 
kurz zusammengefasst und ausgewertet. 

- Welche Anliegen hat Ihr Verein? 
- Gibt es Visionen oder konkrete Vorstellungen, wie unser Vereinsleben im Dorf lebendiger, 

gemeinschaftsfördernder und integrativer gestaltet werden könnte? 

Notizen/Fragen aus der Runde VK 2015: 

1. Neuzuzüger-Begrüssung – Werbung von Vereinen – Vorgehen? 

Andrea Egli hat vorgängig abgeklärt, wie dies z.Zt. gehandhabt werde. – Bei der 
Neuzuzügerbegrüssung werde lediglich auf die Vielfalt und das rege Vereinsleben in Flawil 
hingewiesen. Dies sei auf der Homepage der Gemeinde ersichtlich. Weitere konkrete Werbung 
mit Flyern sei nicht mehr aktuell. 

Es wird angefragt, ob evtl. Neuzuzüger die Flawiler Agenda, worin sämtliche Vereine 
ersichtlich sind, abgegeben werden könnte? 

2. Rekrutierung von freiwilligen Mitarbeitenden – Suche nach Vorstandsmitgliedern 

Verweis auf Referat an der letztjährigen Konferenz 

3. Infrakstruktur zum Drucken – Möglichkeiten  

Aus Datenschutz-Gründen sei dies auf der Gemeindeverwaltung nicht möglich. Die Vereine 
müssten selbst Lösungen finden. 

4. Vereins-Publikationen – Presse – FLADEblatt 

      Es wird auf das anschliessende Referat zum diesem Thema hingewiesen. 
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Der Vertreter des Modelleisenbahn-Clubs, welcher regional verankert ist, regt an, dass sich die 
Teilnehmenden vorstellen und anfügen, ob sie regional oder „nur“ in der Gemeinde Flawil mit 
ihrem Verein aktiv seien. 

Diesem Wunsch wird entsprochen, es erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde. 

Anmerkung: Im nächsten Jahr diese Runde am Anfang durchführen. 

 

4. Varia / Allg. Umfrage 

Die allgemeine Umfrage wird nicht weiter benutzt. Ignaz Mainberger bedankt sich bei den 
Teilnehmenden für das Erscheinen und die Aufmerksamkeit. Er schliesst die Sitzung der IG 
Freizeit um 20.00 Uhr. 

Danach besuchen wir gemeinsam im Lindensaal die Vereinskonferenz der IG's Kultur,  
Freizeit und Sport.  
Markus Scherrer, Informationsbeauftragter  der Gemeinde Flawil, hält ein Referat zum Thema  
„Tipps zum Schreiben von Voranzeigen und Vereinsberichten fürs FLADEblatt“ 
Zum 20-Jahr-Jubiläum des Partnerschaftskreises Isny-Flawil informiert der Verkehrsverein. 
Abschliessend unterhält das Impro-Theater „Ross und heiter“. 
 
Der anschliessende Apéro im Foyer wird vom Verkehrsverein offeriert.     

            
      

Flawil, 6. Juni 2016  Für das Protokoll 
   Anna Lumpert   


